

Jacob à Bethel

(Gen 28:10-16 BFC 10 Jacob quitta Berchéba pour se rendre à Haran. 11 Il s'installa pour la nuit, là où le coucher du soleil l'avait surpris. Il prit une pierre pour la mettre sous sa tête et se coucha à cet endroit. 12 Il fit un rêve: une échelle était dressée sur la terre et son sommet atteignait le ciel. Des anges de Dieu y montaient et descendaient. 13 Le Seigneur se tenait devant lui et lui disait: «Je suis le Seigneur, le Dieu de ton grand-père Abraham et le Dieu d'Isaac. La terre où tu es couché, je la donnerai à toi et à tes descendants. 14 Tes descendants seront aussi nombreux que les grains de poussière du sol. Vous étendrez votre territoire vers l'ouest et vers l'est, vers le nord et vers le sud. A travers toi et tous tes descendants, je bénirai toutes les nations de la terre. 15 Je suis avec toi, je te protégerai partout où tu iras et je te ramènerai dans ce pays. Je ne t'abandonnerai pas, je ferai tout ce que je t'ai promis.» 16 Jacob s'éveilla et dit: «Vraiment le Seigneur est ici, mais je ne le savais pas ». 17 Il eut peur et déclara: «Comme cet endroit est redoutable! Ce n'est rien de moins que la maison de Dieu et la porte du ciel!» 18 Il se leva tôt. Il prit la pierre qui avait été sous sa tête, la dressa et versa de l'huile sur son sommet pour en faire une pierre sacrée. 19 Il appela cet endroit Béthel, ce qui veut dire «Maison de Dieu» - auparavant le nom de la localité était Louz

Jacob part pour deux raisons :

Il est obligé de s'enfuir pour sauver sa vie car il a trompé son père Isaac, il a triché et volé la bénédiction destinée à son frère Ésaü

D'autre part il obéit à son père qui lui a demandé d'aller chercher une femme dans le pays de ses ancêtres. Après avoir trouvé Rachel, il travaillera pendant vingt ans pour son beau-père, qui l'exploite de bien des manières : Jacob « récolte ce qu'il a semé », mais Dieu fait usage de ces épreuves pour changer Jacob.

La vie de Jacob illustre le verset de Paul aux Philippiens : 1:6 *Je suis persuadé que celui qui a commencé en vous cette bonne œuvre la rendra parfaite pour le jour de Jésus -Christ. (Phi 1:6 LSG)*

L'échelle, de pierre, solide, stable et non pas chancelante en aluminium, lui apparaît dans le rêve de façon très impressionnante :

- Elle l'informe sur la « connexion » providentielle qui existe entre Dieu et Jacob ;
- La vision de Dieu en haut de l'échelle montre que Dieu supervise, guide, gouverne souverainement Jacob (même endormi dans un endroit isolé)

- La vision des anges qui montent et descendent l'échelle montre que Dieu implique ses anges et leur ordonne d'accompagner Jacob. A remarquer qu'ils ne sont pas « arrêtés sur l'échelle et en pause » ; Leur service est permanent, continu, 7 jours sur 7, 24h sur 24. : « *J'ai donné mes anges pour vous garder.* » Suite à ses fautes et en punition, Jacob aurait pu craindre que Ésaü lui envoie quelqu'un pour le tuer ou que Dieu permette à une bête sauvage de l'attaquer.
- L'échelle préfigure l'envoi par Dieu d'un unique médiateur qui rétablira la « connexion » entre Dieu et les hommes, l'homme Jésus-Christ « Christ seul »

Dieu apparaît et rappelle qu'il est le Dieu des ancêtres de Jacob : Celui d'Abraham et d'Isaac

Dieu réitère la promesse faite à Abraham : « **que cette terre lui serait donnée** »

Pour nous Jésus réitère qu'il nous donnera la vie éternelle. Paul insiste que c'est par grâce, par la foi, ceci étant un don gratuit de Dieu. A la réforme, Luther affirme que nous ne pouvons rien apporter pour mériter le salut, seulement nos péchés ! La devise de la réforme est par « **Grâce seule et Foi seule** » Aujourd'hui le rôle du Saint Esprit est de nous rappeler ces promesses de vie éternelle.

Dieu réaffirme que les descendants de Jacob se multiplieront et qu'Il bénira à travers lui tous les descendants de la terre. Selon Paul, cela s'accomplit par Jésus Christ, descendant de la lignée d'Abraham, Isaac et Jacob. Paul ajoute que chacun, quelque soit sa nationalité, peut devenir un descendant héritier de cette promesse grâce à la foi (et non par le sang).

Au départ d'un long voyage, vers un endroit et un futur inconnu, Dieu offre à Jacob plusieurs garanties : Sa présence divine, Sa protection continue, Sa provision, et la promesse qu'Il le ramènera dans son pays.

Plus tard, après un long séjour, Jacob revient avec une multitude de biens, il a grandi spirituellement, mais il craint toujours son frère Ésaü. Il recherche l'assurance du pardon et la bénédiction du Seigneur. Après avoir lutté avec l'ange du Seigneur à la rivière Jabbok, il l'obtient et Dieu lui accorde aussi que ses ennemis soient en paix avec lui.

Revenons au départ, après son rêve, Jacob se réveille en disant le « SEIGNEUR EST ICI ET JE NE LE SAVAIS PAS ». La venue, la descente de l'Esprit de Dieu parmi nous, nous accorde un discernement spirituel, par lequel Dieu ouvre nos yeux pour voir les choses autour de nous invisibles avant qu'Il ne vienne. Il y a une nouvelle clarté et luminosité sur la création, la Parole de Dieu s'illumine, Sa providence abonde, l'Esprit habite nos activités, l'éternité de Dieu nous pénètre, Sa puissance agit en nous, sur nous et par nous, Sa sagesse et connaissance sont dévoilées, Son amour est ressenti,

Sa grandeur nous est révélée. Sa présence nous révèle que nous ne savions pas qu'il était là

Jacob nous parle de l'endroit où il se trouve comme « la porte de ciel » Jacob voit en vision une échelle avec des marches en pierre, très solide : En fait il s'agit d'un énorme escalier de pierre. Cet escalier préfigure aussi la montée que Jésus devra faire pour se rendre au Calvaire et se donner en sacrifice pour nous, comme médiateur ultime qui établit le lien permanent entre Dieu et ses enfants. Christ y va pour mourir pour nos péchés. Il meurt, ressuscite et monte dans le « sanctuaire céleste ».

Jacob ajoute que l'endroit est « la maison de Dieu », traduction de l'hébreu Bethel. Comme il l'a promis, après être monté au ciel, le Père envoie l'Esprit Saint sur les disciples. Ils formeront dorénavant l'habitation de Dieu sur la terre, la maison de Dieu, édifice dont nous sommes les pierres vivantes.